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pRocEs veRBAL DE LA sEancE Du coNsErL
COMMUNAL DU 23 JUIN 2g^22

Pr6sents : M. Jean-Paul BASTIN, Bourgmestre ;
MM. Andr6 Hubert DENIS, Ersel KAYNAK, Mathieu BRONLEf Simon DETHIER
et Mme Catherine SCHROEDER Echevins;
Mme Ginette FABRITIUS-CLOOS, Pr6sidente du CPAS, (voix consultative);
MM. Andr6 BLAISE, Jean-Marie BLAISE, Mme Josiane MELCHIOR-WARLAND,
MM. Philippe ROYAUX, Henri BERTRAND, Serge-B[ERENS, Pascal SERVAIS,
Claude BRUHL, Mmes Senia-e*Ugt<, Sonia LOUIS-EUBELEN, Jacques REMY-

PAQUAY Mmes Marie-Eve HOFFMANN, Coraline WARLAND,MM. Ren6
DOSQUET, Philippe LECAPITAINE, Mmes Nathalie PARMANTIER et Donatienne
SOLHEID, Conseillers communaux;
M. Bernard MEYS, Directeur g6n6ral.
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SEANCE PUBLTQUE - 23 JUrN 2022

1. Procds-verbal de la s6ance publique du Conseil communal du
23 mai 2O22 - aoprobation

Le Conseiller communal Philippe ROYAUX demande que son intervention reprise au point
"Correspondance et communication" soit adapt6e de la manidre suivante (Modifications
reprises en gras) : "Le Conseiller communal Philippe ROYAUX signale qu'avec les sacs bleus
on augmente la qualit6 qtrafl+i€ du tri et on augmente le volume total des sacs
utilisablesffi."

Le Conseil communal approuve, d I'unanimit6 des membres pr6sents, le procds-verbal de la
s6ance publique du Conseil communal du 23 mai 2022, tel que modifi6.

2. Intercommunale IGRETEC - d6signation des reor6sentants de
la Ville de Malmedv aux assembl6es g6n6rales

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Attendu que la Ville de Malmedy est membre coop6rateur de I'Intercommunale pour la
gestion et la r6alisation d'6tudes techniques et 6conomiques "IGRETEC";
Vu le Code de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation, et notamment ses articles
11523-1 it L1523-25;
Consid6rant que la commune doit 6tre repr6sent6e aux assembl6es g6n6rales de
I'Intercommunale par cinq d6l6gu6s, d6sign6s proportionnellement A la composition du
Conseil communal, trois au moins repr6sentant la majorit6 de celui-ci;
Vu le pacte de majorit6 vot6 en s6ance du Conseil communal du 3 d6cembre 2018;

A I'unanimit6 des membres pr6sents,
DESIGNE ,au titre de d6l6gu6s aux assembl6es g6n6rales de I'Intercommunale IGRETEC,
pour la dur6e de la 169islature :

- l'6chevin Simon DETHIER ;
- la conseilldre communale Marie-Eve HOFFMANN ;
- le conseiller communal Claude BRUHL ;
- la conseilldre communale Donatienne SOLHEID ;
- le conseiller communal Jean-Marie BLAISE.

3. Intercommunale IGRETEC - assembl6e g6n6rale ordinaire du
28 iuin 2f)22 - aDDrobation des Doints Dort6s d I'ordre du iour

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Consid6rant I'affiliation de la Ville de Malmedy A I'Intercommunale IGRETEC dont le sidge
social se situe boulevard Mayence LlL d 6000 CHARLEROI;



3 /26

Consid6rant le Code de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation;
Consid6rant que le Ville doit, d6sormais 6tre repr6sent6e i I'Assembl6e g6n6rale de
I'Intercommunale par 5 d6l6gu6s, d6sign6s i la proportionnelle, 3 au moins repr6sentant la

majorit6 du Conseil communal;
Qu'il convient donc de d6finir clairement le mandat qui sera confi6 ir ces 5 d6l6gu6s
repr6sentant notre Ville i I'Assembl6e g6n6rale ordinaire du I'IGRETEC du 28 juin 2022 qui
se tiendra au sidge social dans la salle "Le Cube" (76me 6tage);
Que le Conseil doit, dds lors, se prononcer sur tous les points de I'ordre du jour et pour
lesquels il dispose de la documentation requise;
Qu'il convient donc de soumettre au suffrage du Conseil tous les points de I'ordre du jour
de I'Assembl6e g6n6rale de I'IGRETEC;

DECIDE, A I'unanimit6 des membres pr6sents,
. de marquer son accord avec les propositions de d6cisions reprises sous les points

1. Affiliation / Administrateurs : i I'unanimit6,
2. Comptes annuels statutaires arr6t6s au 3L/L2/202L - Comptes annuels

consolid6s arr6t6s au 3UL2/202L - Rapport de gestion du Conseil
d'administration sur les prises de participations : i I'unanimit6,

3. Approbation des comptes annuels statutaires arr6t6s au 3L/I2/2O2L : it
I'unanimit6

4. Approbation du rapport du Conseil d'administration au seins de I'article L64L2
duCDLD:il'unanimit6,

5. D6charge i donner aux membres du Conseil d'administration pour I'exercice
de leur mandat au cours de I'exercice 202L : d I'unanimit6,

6. D6charge i donner aux membres du Colldge des Contr6leurs aux comptes
pour I'exercice de leur mandat au cours de I'exercice 2O2t : i I'unanimit6,

7. D6signation d'un r6viseur pour 3 ans : d I'unanimit6.
. de charger ses d6l6gu6s i cette assembl6e, d6sign6s en s6ance du Conseil

communal du 23 juin 2022, de se conformer i la volont6 exprim6e par le Conseil
communal en sa s6ance du 23 juin 2O22;

. de charger le Colldge communal de veiller i I'ex6cution de la pr6sente
d6lib6ration,

4. SPI - asse bl6e o6n6rale ordinaire du 28 iuin 2fJ22 -
approbation des points port6s i I'ordre du iour

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

LE CONSEIL COMMUNAL,
Attendu que la commune est membre coop6rateur de la soci6t6 "Services Promotion
Initiatives en Province de Lidge" en abr6g6 S.P.I., ayant son sidge i Lidge;
Vu le mail, en date du 19 mai 2022, par lequel cette soci6t6 nous invite d prendre part i
son assembl6e g6n6rale ordinaire du mardi 28 juin 2022 a 18h00, au G6nie civil sur le site
du Val Benoit;
Vu le d6cret du 5 d6cembre 1996 du Conseil R6gional Wallon relatif aux intercommunales
wallonnes;
Consid6rant que I'article 15 de ce d6cret stipule qu'en cas de d6lib6ration pr6alable du
Conseil Communal sur les points port6s i I'ordre du jour des assembl6es, celle-ci confdre
aux d6l6gu6s de la commune un mandat imp6ratif leur enjoignant de se conformer i la

volont6 exprim6e par le Conseil Communal;
Consid6rant les points port6s i I'ordre du jour de I'assembl6e g6n6rale pr6cit6e;
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DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
. de marquer son accord avec les propositions de d6cisions reprises sous les points :

Assembl6e g6n6rale ordinaire
1. Approbation des comptes annuels au 31 d6cembre 202L comprenant (Annexe 1) :

. le bilan et le compte de r6sultats aprds r6partition ;. les bilans par secteurs;

. le rapport de gestion auquel sera annex6 le rapport de 16mun6ration vis6 par
I'article L642L-t du CDLD, le rapport annuel d'6valuation portant sur la
pertinence des r6mun6rations et tout autre 6ventuel avantage p6cuniaire ou
non accord6s aux membres des organes de gestion et aux fonctions de
direction et le rapport de 16mun6ration vis6 par I'article 3:12 du CSA;

. le d6tail des participations d6tenues au 31 d6cembre 202t dans d'autres
organismes tel que pr6vu dans la circulaire du2Ljanvier 2019 relative aux
pidces justificatives et vis6 aux articles 11512-5 et L1523-13 du 53 du CDLD;

. la liste des adjudicataires de march6s de travaux, de fournitures ou de services
pour lesquels sont applicables toutes les dispositions obligatoires du cahier
g6n6ral des charges.

2. Lecture du rapport du Commissaire R6viseur
3. D6charge aux Administrateurs
4. D6charge au Commissaire R6viseur
5. Nominations et d6missions d'Administrateurs (Annexe 2)
6. Formation des Administrateurs en 2O2t (Annexe 3)
7. Pr6sentation du r6sultat 202L selon les 4 domaines d'activit6 strat6gique de la SPI
de l'ordre du jour de I'assembl6e g6n6rale ordinaire de la soci6t6 SPI, du 28 juin 2022
. de charger les d6l6gu6s d6sign6s pour repr6senter la commune, par d6cision du

conseil communal du 27 d6cembre 20L8, de rapporter la pr6sente d6lib6ration telle
quelle, i la susdite assembl6e g6n6rale,

5. Enodia scirl - assembl6e q6n6rale ordinaire du 29 iuin 2022 -
approbation des points port6s d I'ordre du jour

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Le Conseil Communal,
Vu le Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation;
Attendu que la commune est membre associ6e de la scirl ENODIA, ayant son sidge social i
Lidge, rue Louvrex 95;
Vu le courrieq en date du 24 mai 2022 par lequel cette soci6t6 nous invite A prendre part i
son assembl6e g6n6rale ordinaire du 29 juin 2022 e 17h30 au sidge social rue Louvrex 95 ir
LiAge;
Vu les statuts de la Scirl ENODIA;
Vu le d6cret du 5 d6cembre 1996 du Conseil R6gional Wallon relatif aux intercommunales
wallonnes;
Consid6rant que l'article 15 de ce d6cret stipule qu'en cas de d6lib6ration pr6alable du
Conseil communal sur les points port6s A I'ordre du jour de ces assembl6es, cette
d6lib6ration confdre aux d6l6gu6s de la commune un mandat imp6ratif leur enjoignant de
se conformer i la volont6 exprim6e par le Conseil Communal;
Qu'il convient dds lors de d6finir clairement le mandat qui sera confi6 ir ces d6l6gu6s
repr6sentant la Ville de Malmedy d I'assembl6e g6n6rale de la scirl ENODIA le 29 juin 2022;
Que le Conseil communal doit se prononcer sur les points de I'ordre du jour de I'assembl6e
g6n6rale lui adress6;
Consid6rant que les d6l6gu6s rapportent aux assembl6es g6n6rales, la proportion des votes
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intervenus au sein du Conseil communal et qu'd d6faut de d6lib6ration du Conseil
communal, le d6l6gu6 dispose d'un droit de vote;
Vu I'ordre du jour de I'assembl6e g6n6rale du 29 juin 2022,

Aprds en avoir d6lib6r6,
A l'unanimitd des membres pr4sents, DECIDE,

. de marquer son accord avec les propositions de d6cisions reprises sous les
points de :

I'assembl6e g6n6rale ordinaire
1. Nomination i titre d6finitif d'un administrateur repr6sentant les communes

associ6es (annexe 1);
2. Nomination i titre d6finitif d'un administrateur repr6sentant les communes

associ6es (annexe 2) ;
3. Approbation du rapport annuel de gestion de Conseil d'administration - exercice

202t (comptes annuels statutaires) (annexe 3)
4. Approbation du rapport sp6cifique 202L sur les prises de participation vis6 ir

l'article 11512-5 du CDLD (annexe 4);
5. Approbation du rapport de r6mun6ration 202L du Conseil d'administration 6tabti

conform6ment i l'article 1642L-L du CDLD (annexe 5)
6. Prise d'acte du rapport du Commissaire sur les comptes annuels statutaires de

I'exercice 2O2L (annexe 6)
7. Approbation des comptes annuels statutaires arr6t6s au 31 d6cembre 2O2L

(annexe 7)
8. Approbation de la proposition d'affectation du r6sultat (annexe 8)
9. D6charge aux administrateurs pour leur gesion lors de I'exercice 202L (annexe 9)
10. D6charge sp6ciale aux Administrateurs pour avoir d6rog6 au cours de I'exercice

2O2l d I'article 41 des statuts et aux articles suivant du C.S.A. : 3:1,3:10,3:12 et
3:35 (annexe 10)

11. D6charge au Commissaire (Colldge form6 par RSM Inter-Audit et Lonhienne &
Associ6s) pour sa mission de contr6le de I'exercice 2021 (annexe 11);

12. Pouvoirs (annexe 12)
de I'ordre du jour de I'assembl6e g6n6rale d'ENODIA du 29 juin 2022.

. de charger les d6l6gu6s d6sign6s pour repr6senter la commune, par d6cisions
du Conseil communal des 27 d5cembre 2018,24 septembre2020 et27 mai202L,
de rapporter la pr6sente d6lib6ration telle quelle, i la susdite assembl6e g6n6rale,

. de charger le Colldge communal de d6poser une copie conforme de celle-ci au
sidge social de I'Intercommunale ENODIA et ce, avant I'assembl6e g6n6rale.

6- N6omansio - assembl6e o6 rale ordinaire du 3O iuin 2fJ22 -
aoprobation des ooints oort6s i I'ordre du iour

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

LE CONSEIL COMMUNAL,
Attendu que la commune est membre de la soci6t6 intercommunale NEOMANSIO ayant son
si6ge social Rue des Coquelicots, 1 i 4020 Lidge;
Vu le courriel, en date du 13 mai 2022, par lequel cette soci6t6 nous invite i prendre part i
son assembl6e g6n6rale ordinaire qui se tiendra le jeudi 30 juin 2022, i 18h00, en ses
installations Rue des Coquelicots, 1 a 4020 Lidge;
Vu le d6cret du 5 d6cembre 1996 du Conseil R6gional Wallon relatif aux intercommunales
wallonnes;
Consid6rant que I'article 15 de ce d6cret stipule qu'en cas de d6lib6ration pr6alable du
Conseil communal sur les points port6s i I'ordre du jour des assembl6es g6n6rales, cette
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d6lib6ration confdre aux d6l6gu6s de la commune un mandat imp6ratif leur enjoignant de
se conformer d la volont6 exprim6e par le Conseil communal;
Consid6rant les points port6s i I'ordre du jour de la prochaine assembl6e g6n6rale ordinaire
de NEOMANSIO;

A I'unanimit6 des membres pr6sents, DECIDE,
Article 1 : de marquer son accord avec les propositions de d6cisions reprises sous les points

de I'assembl6e g6n6rale ordinaire
1. Nomination de quatre nouveaux administrateurs par suite de vacance de postes;
2. Examen et approbation :

1. du rapport d'activit6s 202t du Conseil d'administration;
2. du rapport du Colldge des contr6leurs aux comptes;
3. du bilan,
4. du compte de r6sultats et des annexes au 31 d6cembre 202I;
5. du rapport de r6mun6ration 202L.

3. D6charge aux administrateurs;
4. D6charge aux membres du Colldge des contr6leurs aux comptes;
5. Lecture et approbation du procds-verbal.

de I'ordre du jour de l'assembl6e g6n6rale de la soci6t6 NEOMANSIO du 30 juin 2022.
Article 2 : de charger les d6l6gu6s d6sign6s pour repr6senter la commune, par d6cisions
du Conseil communal des 27 d6cembre 2018,23 janvier 2020,27 aolt2020 et 27 mai
2O2L, de rapporter la pr6sente d6lib6ration telle quelle, d la susdite assembl6e g6n6rale.

7. Ecoles fondamentales - ROI - Aoprobation
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.
La Conseilldre communale Josiane WARLAND signale que dans la fiche de comportement il
est fait mention de la phrase suivante : "Pour information aux parents - comportements
d'enfants qui perturbent son bon d6roulement de la vie sociale dans les rangs, dans le bus,
dans la cour de r6cr6ation, d la garderie et i d'autres moments en dehors de la vie en
classe proprement dite." Elle trouve dommage d'avoirtermin6 la phrase par "...en dehors
de la vie en classe proprement dite." car il faut aussi que les parent soient tenus au courant
de tels d6bordements en classe.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond qu'il fera la remarque aux directeurs
d'6coles.
La Conseilldre communale Josiane WARLAND signale qu'au niveau des "Cours de seconde
langue" il est fait mention que : "Actuellement, nous organisons une initiation i
I'apprentissage de I'allemand dds la deuxidme maternelle. Cette initiation se poursuit en
ldre et 2dme ann6es primaires. En 3dme et 4dme ann6es, 3 p6riodes sont pr6vues i
l'horaire et en 5dme et 6dme ann6es, 5 p6riodes sont dispens6es," Or ce n'est pas toujours
le cas.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que I'on donne les cours que I'on peut
avec les enseignants que I'on dispose.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE se demande si cela ne s'apparente pas i de la
publicit6 mensongdre car ce n'est pas toujours le cas.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond qu'il pourrait faire la remarque sur
tous les types de cours. Cette ann6e, ce sont les cours philosophiques qui ont pos6 le plus
de probldme.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE se demande si, lorsqu'en d6but d'ann6e
scolaire il n'y a pas de cours allemand dans une classe, cela veut-il dire qu'il n'y aura pas
de cours toute I'ann6e scolaire ?

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que non. Dds qu'un enseignant est
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disponible pour le cours d'allemand, le cours commencera

Le Conseil communal,
Vu la proposition de nouveau ROI des 6coles communales de Malmedy ;
Attendu que ce ROI a 6t6 approuv6 lors de la r6union de la COPALOC du t7 mai 2022 ;

Vu que ce ROI a 6t6 d6battu en s6ance publique du Conseil communal de Malmedy ;
Approuve, d I'unanimit6 des membres pr6sents, le ROI des 6coles fondamentales
communales, tel que repris au pr6sent PV.

8. Ecoles fondamentales - appel aux candidats temporaires
prioritaires dans I'enseignement fondamental - Approbation

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Ville de Malmedy Malmedy, le 25.O4.2022

APPEL AUX CANDIDATS TEMPORAIRES PRIORITAIRES DANS
L'ENSEIGNEMENT FONDAMENTAL

Le pr6sent appel aux candidats temporaires prioritaires est lanc6, pour I'ann6e scolaire
2022-2023, conform6ment aux dispositions du d6cret du 06.06.L994, fixant le statut des
membres du personnel subsidi6 de l'enseignement officiel subventionn6, tel que modifi6
par le d6cret du 10.04.1995, portant des mesures urgentes en matidre d'enseignement, et
par le d6cret-programme du 25.7.1996 portant diverses mesures concernant les fonds
budg6taires, les b6ti ments scolaires, I'enseignement et l'audiovisuel.

Conditions d remplir pour b6n6ficier de la qualit6 de temporaire prioritaire :

1. 6tre belge ou ressortissant d'un autre 6tat membre de l'Union europ6enne, sauf
d6rogation fix6e par le Gouvernement;

2. jouir de ses droits civils et politiques;
3. 6tre porteur d'un titre de capacit6 en rapport avec la fonction i conf6rer;
4. poss6der les aptitudes physiques 169lementaires;
5. satisfaire aux dispositions l6gales et 169lementaires relatives au r6gime

linguistique;
6. 6tre de conduite irr6prochable.

Seront prioritaires ir la Ville de Malmedy et entreront dans le classement au sein de ce PO,
au plustard le 3O mai 2022 i minuit, les candidats qui peuventfaire valoir 360 jours de
service effectivement accomplis en fonction principale dans un emploi subventionn6 au sein
de I'enseignement communal de Malmedy, r6partis sur deux ann6es scolaires au moins et
acquis au cours des cinq dernidres ann6es scolaires (soit du L.9.20L7 au 30.6.2O22). Le
membre du personnel ne peut se pr6valoir des 360 jours acquis dans une fonction de la
m6me cat6gorie que pour devenir prioritaire dans cette fonction ou toute autre fonction
pour laquelle il possdde le titre requis.

Les candidats figureront sur la liste des prioritaires par ordre d'anciennet6 de service au
sein du PO calcul6e sur la carri6re, et seront appel6s dans l'ordre de leur classement pour
toute nouvelle d6signation i titre temporaire, au d6but de I'ann6e scolaire ou dans le
courant de celle-ci, pour tout emploi vacant pour une dur6e initiale ininterrompue de 15
semaines au moins.
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Les candidats qui souhaitent faire usage de leur droit de priorit6 doivent i peine de
forclusion pour I'ann6e scolaire concern6e, introduire leur candidature avant le 31 mai
2022, par pli recommand6 adress6 au Colldge Communal ou d6pos6 au service de
l'enseignement, rue Jules Steinbach, 2- bureau 2 ou bureau d'accueil chez Madame Virginie
Legrand -contre accus6 de r6ception,
Ce courrier mentionnera la fonction i laquelle se rapporte la candidature, et sera
accompagn6e d'un 6tat des services prest6s au sein de la commune de Malmedy, et d'un
relev6 des interruptions de service pour maladie, allaitement, convenances personnelles,
etc...

Approuv6 par la Copaloc le t7.O5.2022

Le Conseil communal approuve, d I'unanimit6 des membres pr6sents, I'appel aux candidats
temporaires prioritaires dans I'enseignement fondamental.

9. Ecoles fondamentales - appel aux candidats temporaires non
prioritaires dans I'enseignement fondamental - Approbation

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Ville de Malmedy Malmedy, le 25.04.2O22

APPEL AUX CANDIDATS TEMPORAIRES NON PRIORITAIRES
DANS L'ENSEIGNEMENT FONDAMENTAL

Les enseignants int6ress6s i figurer dans le classement des temporaires non prioritaires,
pour l'ann6e scolaire 2022-2023, doivent faire acte de candidature, au plus tard le 29
juin 2O22 d minuit, par pli recommand6 adress6 au Colldge Communal ou d6pos6 au
service de l'enseignement, rue Jules Steinbach, 2- bureau 2 ou bureau d'accueil chez
Madame Virginie Legrand -contre accus6 de r6ception.

La liste des temporaires non prioritaires sera 6tablie en fonction des r6sultats (points-
distinction...), un tirage au sort aura lieu s'il y a 6galit6 des r6sultats.
Avant d'acqu6rir les 360 jours permettant de devenir temporaire prioritaire, il y a lieu
d'avoir une 6valuation sur 2 rapports de directeurs diff6rents ;
Les listes sont fix6es au 01.07 et elles restent fixes toute I'ann6e scolaire,
S'il ne devait y avoir qu'un directeur, le rapport serait confirm6 par le Colldge des
Directeurs. En l'absence de rapport, le rapport est r6put6 favorable.
Un rapport peut 6tre demand6 d l'inspecteur, m6me s'il s'agit d'un court int6rim. (Approuv6
par le Colldge Communal du 15,05,2015, approuv6 par la CoPaLoc du 27.05.20L5, ratifi6
par le Conseil Communal du 18.06.2015)

Les enseignants qui ne feraient pas acte de candidature dans le d6lai pr6cit6 seront
consid6r6s comme ayant obtenu leur dip16me l'ann6e qui verra le d6p6t de leur
candidature, Il apparait donc qu'une interruption dans les candidatures renvoie le postulant
au d6but de la proc6dure le privant de toute priorit6 pr6c6demment acquise.

La lettre de candidature mentionnera la fonction ir laquelle elle se rapporte et sera
accompagn6e d'un 6tat des services prest6s au sein de la commune de Malmedy.
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Approuv6 par la Copaloc le L7.O5.2022

Remarques :

-le candidat temporaire non prioritaire a toujours le loisir de d6cliner l'offre d'emploi qui lui
est offerte en cours d'ann6e scolaire, sans que cela ne le p6nalise pour les offres
ult6rieures.
-le Colldge communal n'est pas tenu de d6signer un agent temporaire non prioritaire dans
quelque opportunit6 d'emploi qui se ferait pendant une p6riode de trois mois ir partir de la

date i laquelle, aprAs avoir accept6 un emploi propos6 par le PO, I'agent se serait
d6sist6 ou aurait d6missionn6.
-Le Colldge 6chevinal n'est pas tenu de d6signer un agent temporaire non prioritaire dans
quelque opportunit6 d'emploi qui se ferait pendant une p6riode de 12 mois i partir de la
date ir laquelle l'agent a pris acte de son 2dme rapport d6favorable de 2 directeurs
diff6rents.
(D6cision approuv6e par la COPALOC du 10.05.2011 et par le Conseil Communal du
23.06.2011. )

Le Conseil communal approuve, i I'unanimit6 des membres pr6sents, I'appel aux candidats
temporaires non prioritaires dans I'enseignement fondamental.

1O. CPAS - Comptes annuels 2O21- approbation
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS, pr6sente le point via un powerpoint repris en
annexe.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande ce qu'il en est de la remarque du DF
du CPAS quant i Ia comptabilisationen2022 des salaires de d6cembre 202L des agents
contractuels ?

La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que cela se fait chaque ann6e depuis trds
longtemps. Il y a bien 12 mois de salaires comptabilis6s sur une ann6e.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE s'interroge sur une augmentation de la
consommation de mazout de 50.000 litres entre 2020 et 2O2L.
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que I'ann6e 2O20 a 6t6 particulidrement
cl6mente, par rappott d ZOZL qui a 6t6 plus normale et plus froide i certains moments de
I'ann6e.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE s'interroge sur le fait de savoir si les r6sidents
des "R6sidences-services" payent leurs consommation d'6nergie individuelle ?

La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que oui. Il y a des calorimdtres
individuels,
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE s'interroge sur le fait que Moving People a
co0t6 63.000 € pour proposer 2 candidats infirmiers qui ne convenaient pas et qui n'ont
pas 6t6 pris en compte. Sera-t-on rembours6 de ce que Moving People a co0t6 au CPAS,
comme cela avait 6t6 convenu au contrat ?

La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que la convention avec Moving People se
termine le 26/07. Si nous n'avons pas d'autres personnes pr6sent6es par cette soci6t6, le
CPAS ne prendra en charge que les frais administratifs de gestion du dossier.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale que le r6sultat ordinaire du compte
budg6taire du CPAS se termine par un r6sultat positif de 1.930 € malg16 une intervention
communale de 2.120.000 €, On est loin du boni de 395.000 € en 2018 avec une
intervention communale de 1.327.000 €. Au niveau du Grand Fa, les d6penses en 2021 se
montent d 6.7O4.O00 €, les recettes ir 6.314.000 €, soit une perte de 390.000 €. En 2020,
la perte se montait e 134.000 €, en zOLg e 201.000 €, alors qu'en 2018 il y avait un boni
de 64.000 €, En modification budg6taire on va aussi constater une perte de 265.000 € au
niveau du Grand Fa. La nouvelle direction semble avoir pris les choses en main, et tout ce
que I'on peut esp6rer c'est qu'il y ait des r6sultats rapides pour en revenir i au moins un
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6quilibre budg6taire du Grand Fa, Comme ce compte ne repr6sente que le relev6 des
d6penses et des recettes de I'ann6e, on ne peut que I'accepter, tout en soulignant la perte
169ulidre et importante qu'il y a au Grand Fa.
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond qu'en 2020 et en 2O2I,le CPAS a subi de
plein fouet la crise sanitaire du Covid, Le CPAS a regu des aides et des subsides qui ont d0
6tre justifi6s, mais en2020,la crise du Covid a co0t6 245.000 €, et 221.000 € en 2021. En
202L,le Grand Fa a 6t6 confront6 i un taux d'absent6isme trds important avec beaucoup
de recours aux int6rimaires. Le nouveau directeur du Grand Fa est en place depuis 6 mois,
et il y a des choses qui bougent, mais il faut lui laisser le temps. Tant que I'on aura recours
aux int6rimaires et vu les indexations salariales, la Pr6sidente du CPAS ne pense pas que
l'on reviendra i un b6n6fice en 2O22, au niveau du Grand Fa. On continue i optimaliser les
interventions de I'AVIQ. Le taux d'occupation du Grand Fa est revenu i un taux trds 6lev6.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale qu'au niveau du Grand Fa, nous
sommes a 83 ETR alors que les chiffres du personnel qui seraient normalement n6cessaires
pour faire tourner I'institution, on devrait 6tre i 40 ETP. Il y a un probldme d'efficience i
r6soudre.
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que le chiffre de 83 ETP est le chiffre
indiqu6 par le Directeur du Grand Fa qui comprend aussi les personnes qui sont absentes,
6cart6es, remplac6es par d'autres personnes, Ce chiffre ne repr6sente pas la r6alit6 du
terrain. Le taux d'absent6isme est important et vient gonfler ce chiffre.
Le Conseiller communal Jacques REMY-PAQUAY pense qu'il n'y a pas de d6rive financidre. Il
faut tendre vers l'6quilibre, mais il faut aussi tenir compte de I'accueil, des soins et de la
qualit6 de vie des r6sidents du Grand Fa, A la suite du Covid, pas mal de gens ont chang6
de profession, et on se trouve devant des difficult6s d recruter du personnel soignant.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale le scandale des EPAD en France. Il
souligne que la volont6 des 6quipes du CPAS est d'avoir un regard sur le budget, mais de
ne pas le faire au d6triment de I'encadrement des r6sidents. On a vu la face visible des
cons6quences du Covid, mais on va encore le payer longtemps au niveau du taux
d'absent6isme du personnel qui a 6t6 profond6ment marqu6 par le Covid, De plus, ce type
de m6tiers est en p6nurie et toutes les institutions de soins s'arrachent ce genre de
personnel qui se fait de plus en plus rare. D6ji en 2018, nous avions recours i I'in6trim,
mais ma1916 les difficult6s rencontr6es, et aprds la dernidre modification budg6taire, nous
sommes arriv6s ir un 6quilibre budg6taire sans d6rapage financier compl6mentaire.

Vu la Constitution, les articles 41 et L62 ;

Vu le Code wallon de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation ;
Vu I'article 112 terde la loi du 08/07/L976, organique des C.P.A.S., telle que modifi6e par
le d6cret wallon du 23/0L/2OL4 ;
Vu la d6lib6ration du Conseil de l'Action Sociale du 25/Oa/2022 qui arr6te le compte
202L du Centre ;
Vu la transmission du dossier au Directeur financier en date du Oa/O5/2022 ;
Vu I'avis de l6galit6 favorable dat6 du L7/05/2022 d6livr6 par le directeur financier en
application de I'article L Lt24-40 du code wallon de la d6mocratie locale ;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
art.1 :

Bilan Acrrr lpnssrr
llmmobilis6s
122.5L5.365,t7 €

onds propres
4.430.237,O7 €

lF
l1

lDettes
110.561,073,05 €

lci
lz.

rculants
475.944,95 €

TOTAL lzq.ggt 31o,12 €lz+.ggt.sto,L2 €

D'a rouve comme suit les com s du C.P.A.S, de I'exercice 2O2L :



CHARGES (C) RODUITS P SULTAT P-
r6sultat courant L2.O62.297,77 t2.240.O3L 68 77.733 91
r6sultat d'exploitation (1) 12.899.596,36 t3.657.772 B8 58.176 52
r6sultat exceptionnel (2) L8L.L57,49 9.577 31 12 1.580 18
r6sultat de I'exercice (1 + 2) 13.080.753,85 t3.7L7.350 19 6.596 34

Ordinaire Extraordinaire
Droits constat6s (1) L2.549.578,83 € 226.L10,14 €
Non Valeurs (2) 0€ 0€
Enqaqements (3) L2.547.648,01 € 226.LL},L4 €
Imputations (4) 12,518.436,90 € L99.890,47 €
R6sultat budq6taire (1 - 2 - 3) 1.930,82 € 0€
R6sultat comptable (t - 2 - 4) 3L.L4t,93 € 26.2L9,67 €
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art.2 :

De transmettre la pr6sente d6lib6ration aux autorit6s de tutelle, au service des Finances et
au directeur financier.

11. CPAS - Modification budo6taire no1 2O22 - approbation
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS pr6sente le point via un powerpoint.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale qu'au niveau de I'Ukraine, on arrive d

une balance recettes/d6penses de 30.000 € en boni, Est-ce un boni d6finitivement acquis ?
Ce montant sera-t-il utilis6 pour I'aide aux Ukrainiens ou sera-t-il utilis6 pour autre chose ?
La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que pour I'aide aux 6trangers, on va
b6n6ficier de I'aide a 135 o/o €t L25 o/o les 8 mois suivants. Le calcul est fait sur 47 dossiers
avec des aides ponctuelles non pr6vues pour 20.000 €. Ce boni a 6t6 affect6 aux frais
informatiques pour que le personnel du CPAS et du CHRAM continue i 6tre pay6,
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande si ce n'est pas d6rangeant de
consacrer un montant pr6vu pour une d6pense particuliEre, i une autre fonction ?

La Pr6sidente du CPAS Ginette FABRITIUS r6pond que cela n'emp6chera pas d'aider les
Ukrainiens.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale que nous sommes dans un budget qui
repr6sente des pr6visions de d6penses et de recettes. Pour les Ukrainiens, la Ville de
Malmedy a fait sa part d'effort par rapport aux autres communes. Le CPAS ne va pas se
faire de I'argent sur le dos des Ukrainiens.
Le Conseiller communal Jacques REMY-PAQUAY signale qu'il y a un principe d'universalit6
du budget qui dit que toutes les recettes sont pr6vues dans un compte en recette et toutes
les d6penses en d6penses. D'un point de vue comptable, il n'existe pas de recette affect6e.
S'il y a une marge qui se d6gage i un endroit, elle est peut-Gtre utilis6e i autre chose d un
autre moment, mais si I'aide aux Ukrainiens doit 6tre renforc6e, elle le sera. Il n'y a pas
d'affectation pr6cise de ce que I'on regoit comme argent pour 6tre d6pens6 sp6cifiquement
d cet objet.

LE CONSEIL COMMUNAL :

Vu la Constitution, les articles 41 et L62 ;
Vu le Code wallon de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation ;

Vu I'article 112 bis,53 de la loi du 8/O7/L976, organique des C.P.A.S., telle que modifi6e
par le d6cret wallon du 23/OL/2OL4 ;
Vu le budget 2022 du C.P.A,S., vot6e par le conseil de l'action sociale letB/OL/2022et
approuv6 par l'autorit6 de tutelle le 27/OL/2O22 ;
Vu la d6lib6ration du Conseil de lAction Sociale du L5/06/2O22 qui arr6te la modification
budg6taire no 1 du Centre ;
Vu la communication du dossier et la demande d'avis adress6e au Directeur financier le
03/06/2O22 ;
Vu I'avis de l6galit6 favorable d6livr6 par le directeur financier le 09/O6/2022 en application
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de l'article LLL24-40 du code wallon de la d6mocratie locale ;

DECIDE : par L2 voix pour et 9 voix contre (ECm) ;
Art. ler : D'approuver, i I'unanimit6 des membres pr6sents, la premidre modification
budg6taire de l'exercice 2022 :

SERVICE ORDINAIRE SERVICE EXTRAORDINAIRE
Recettes exercice proprement dit 13.467.535,98 503.519
D6penses exercice proprement dit t3.069.07L,62 548.829,06
Boni / Mali exercice proprement dit 398.464,36 -45.310,06
Recettes exercices ant6rieurs 95.852,37 0
D6penses exercices ant6rieurs 501.545 2.469
Pr6ldvements en recettes L0.444,27 47.779,06
Pr6ldvements en d6penses 3.2L6 0
Recettes globales 13.573.832,62 551.298,06
D6penses globales L3.573.832,62 551.298,06
Boni / Mali
global 0 0
Art.2
De transmettre la pr6sente d6lib6ration aux autorit6s du CPAS et au directeur financier.

12. Ville de Malmedv - Compte communal 2O21 - approbation
L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point via un powerpoint.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE pense que le r6sultat i I'ordinaire, avec un boni
de 565.000 €, est un r6sultat correct. Si l'6chevin des finances n'avait pas fait I'op6ration
de r66chelonnement de la dette, qui va coOter 900.000 € de plus aux contribuables
malm6diens, il aurait 800,000 € de moins au r6sultat de son compte, et son compte serait
en n6gatif de 235.000 €. L'exercice propre se solde par un boni de 186.000 € ce qui n'est
pas exceptionnel et n'augure rien de bon pour les ann6es suivantes, oi l'op6ration de
r66chelonnement de la dette aura de moins en moins d'effets positifs. La dette augmente
en 2021 de 1.820.000 €, ce qui est inqui6tant puisque I'on parle d'une augmentation des
taux d'int6r€t. Comment, avec une tr6sorerie en boni, on a encore 17.000 € d'int6r6t
d6biteur des comptes courants, sur la modification budg6taire pr6sent6e ?

L'6chevin Simon DETHIER r6pond que nous avons toujours une ouverture de cr6dit en cas
de souci dans la tr6sorerie, et celle-ci est particulidrement basse par rapport aux ann6es
pr6c6dentes. La fluctuation de I'IPP et du Pr6compte immobilier n'est pas nouvelle, ce qui
est particulidrement frustrant car nous n'avons pas d'explication ir ce sujet. Cela emp6che
d'avoir des prdvisions budg6taires justes, On peut 6tre heureux du boni pr6sent6 car il est
sup6rieur au r66chelonnement de la dette. Le but du r66chelonnement de la dette 6tait
aussi de s6curiser nos taux d'int6r6ts avec plus de taux fixes que de taux variables. Nous
avons rencontr6 notre partenaire financier qui nous a rassur6 sur le fait que nous n'avions
pas de risque sp6cifique par rapport i notre dette. Pour le moment, nous sommes face d

une inflation qui est record, et cette inflation a une vetu au niveau de la dette, car elle
vient grignoter en partie I'impact de notre dette sur notre budget. Cela permet d'am6liorer
notre t16sorerie.

Vu la Constitution, les afticles 41 et t62 ;
Vu le Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation, les articlesLLL22-23,L1t22-
26, LLL22-3O, et Premidre paftie, livre III ;
Vu l'arr6t6 du Gouvernement wallon du 05/07/2007 portant le rdglement g6n6ral de la
comptabilit6 communale, en ex6cution de I'article Ll315-1 du Code de la D6mocratie locale
et de la D6centralisation ;
Vu le budget communal 2O2L ;
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Vu le compte 202t 6tabti par le colldge communal ;
Vu le dossier et la demande d'avis transmis au directeur financier en date du 28/Oa/2022 ;
Vu I'avis favorable du directeur financier dat6 du 06/05/2022 annex6 ir la pr6sente
d6lib6ration ;
Vu les pidces comptables justificatives ;
Vu la d6lib6ration du colldge communal du 2L/O4/2022 qui, conform6ment i I'article 74 du
Rdglement g6n6ral de la Comptabilit6 communale et aprds v6rification, certifie que tous les
actes relevant de sa comp6tence ont 6t6 correctement port6s aux comptes ;

Attendu que le Colldge veillera au respect des formalit6s de publication prescrites par
I'article L1313-1 du Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation ;
Attendu que le Colldge veillera 6galement, en application de I'article LLL22-23, $2, du
Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation, i la communication des pr6sents
comptes, dans les cinq jours de leur adoption, aux organisations syndicales
repr6sentatives, ainsi qu'i I'organisation, sur demande desdites organisations syndicales et
avant la transmission des pr6sents comptes aux autorit6s de tutelle, d'une s6ance
d'information pr6sentant et expliquant les pr6sents comptes ;
Attendu I'expos6 de Monsieur Simon DETHIER, Echevin des Finances ;
Aprds en avoir d6lib6r6 en s6ance publique,

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, :

art.l :

D'a rouve comme suit les com de I'exercice 2O2t :

art.2 :

De transmettre la pr6sente d6lib6ration aux autorit6s de tutelle, au service des Finances et
au directeur financier.

ACTIF PASSIFBilan
Fonds propres
91.900.994,48

tmmobilis6s
rL7.457.732,83
Circulants
5.946.103,89

Dettes
31.502.842,24

TOTAL t23.403.836,72 € r23.403.836,72 €
R6sultat de I'exercice
(1+2) CHARGES (C) PRODUTTS (P) RESULTAT (P-C)

R6sultat courant 18.332.953.98 18.576.248,35 243.294,37

2t.529.343,99 22.772.748,59 L.243.404,60R6sultat d'exploitation
(1)

LOL.564,46R6sultat exceptionnel (2) 799.068,O2 900.632,48

r.344.969,06R6sultat de I'exercice (1
+2) 22.328.4L2,0L 23.673.38L,O7

Ordinaire Extraordinaire
Droits constat6s (1) 19.875.166,61 € 7.t90.25L,43 €
Non Valeurs (2) 33L.354,02 € l€

7.L90.25r,43 €Enqaqements (3) 18.978.652,83 €
lmputations (4) L8.904.779,58 € +.226.327 ,O2 €
R6sultat budg6taire (L - 2
_3) 565,159,76 € -329.610,98 €

R6sultat comptable (t - 2
-4\ 639.033,01 € 2.963.924,4L €
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13. Ville de Malmedv - Modification budg6taire ordinaire et
extraordinaire 2022 no1 - aDprobation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point via un powerpoint.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale que les frais de r6ception de carnaval
de 6.000 € disparaissent. N'y aura-t-il plus de r6ception de carnaval ?

L'6chevin Simon DETHIER r6pond que cela a 6t6 supprim6 cette ann6e car il n'y a pas eu
de r6ception. Il n'y a pas de d6cision de supprimer cette r6ception I'ann6e prochaine.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale que l'on pr6voit 14.000 € de frais de
location pour la salle Arsdne de Noue, alors que I'on n'avait jamais ce type de location.
L'6chevin Simon DETHIER r6pond que cela correspond aux frais 6nerg6tiques qui n'avait
jamais 6t6 r6clam6s.
L6chevin Ersel KAYNAK r6pond que cette salle est actuellement utilis6e par les cabinets
m6dicaux qui sont allou6s aux jeunes m6decins. Cela r6sulte d'une convention avec la SPI.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale qu'i I'exercice propre on avait 186.000
€ de boni en 2021. On a 3.342 € en 2022. Cela veut dire que les choses se d6t6riorent
l6gdrement. Ce qui est positif est la remise d z6ro du Cr6dit sp6cial de recettes. Ce qui est
interpellant, c'est que malg16, I'injection du boni pour 565.000 €, la diminution de la
d6pense de la dette pour 437.0O0 €, on arrive i un r6sultat budg6taire minime de 114.000
€. Nous sommes donc en train de manger I'injection du boni et d'utiliser le montant
r6cup6r6 par le r66chelonnement de la dette en le diss6minant dans les diff6rents articles
du budget.
L'6chevin Simon DETHIER r6pond que ce budget, c'est une pr6vision. L'ann6e dernidre, en
2dme modification budg6taire, on ne I'a pas pr6sent6e avec un boni de 565.000 €, mais
d'environ 114,000 €. On n'aura pas des bonis aussi cons6quents que les dernidres annrSes
puisqu'il y avait une grande partie de la ren6gociation de la dette qui s'impactait fortement
les deux dernidres ann6es, C'est pour cela que I'on a assaini fortement les diff6rentes non-
valeurs constat6es. Ici on supprime le Cr6dit sp6cial de recettse assez t6t dans I'ann6e, soit
254.000 €. On absorbe I'ensemble de I'indexation des salaires et on fait face i I'inflation
comme tout le monde. Il faudra 6tre attentif i I'ensemble de nos d6penses et i maximiser
I'ensemble de nos recettes pour garder des finances saines. Les finances s'am6liorent, mais
cela reste un d6fi, pour toutes les autorit6s publiques locales.

LE CONSEIL COMMUNAL r

Vu la Constitution, les articles 41 et t62 ;
Vu le Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation, les articlesLLL22-23,1LL22-
26, LLL22-3O, et Premidre partie, livre III ;
Vu l'arr6t6 du Gouvernement wallon du05/07/2007 portant le rdglement g6n6ral de la
comptabilit6 communale, en ex6cution de l'article L1315-1 du Code de la D6mocratie locale
et de la D6centralisation ;

Vu la circulaire budg6taire 2022 du L3/07/202L du Ministre wallon des Pouvoirs
Locaux, relative i l'6laboration des budgets des communes et des CPAS de la R6gion
Wallonne ;
Vu le budget 2022 de la Ville de MALMEDI vot6 au conseil communalle22/t2/202tet
approuv6 par la tutelle le 0L/03/2022 ;
Attendu le projet de modification budg6taire no1 6tabli par le colldge communal ;
Attendu l'avis de la Commission vis6e i l'article 12 du Rdglement g6n6ral de la
Comptabilit6 communale ;
Vu le dossier et la demande d'avis adress6s au Directeur financier en date duOT/06/2022;
Vu l'avis favorable du Directeur financier dat6 du L0/06/2O22 annex6 i la pr6sente
d6lib6ration ;
Attendu que le Colldge veillera au respect des formalit6s de publication prescrites par
l'article Ll313-1 du Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation ;
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Attendu que le Colldge veillera 6galement, en application de l'article LLL22-23, $ 2, du
Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation, i la communication des pr6sents
comptes, dans les cinq jours de leur adoption, aux organisations syndicales
repr6sentatives, ainsi qu'i l'organisation, sur demande desdites organisations syndicales et
avant la transmission des pr6sents comptes aux autorit6s de tutelle, d'une s6ance
d'information pr6sentant et expliquant les pr6sents comptes ;
Apr6s en avoir d6lib6r6 en s6ance publique,

DECIDE, par L2 voix pour et 9 voix contre (ECm),
Art. 1er
D'approuver, comme suit, la modification budg6taire no1 de l'exercice 2022 :

SERVICE ORDINAIRE SERVICE EXTRAORDINAIRE
Recettes exercice proprement dit: 20.023,0L4,L9 Lt.994.471,3L
D6penses exercice proprement dit: 20.OLg.67L,28 11.857.555,08
Boni / Mali exercice proprement dit : 3.342,9L L36.9t6,23
Recettes exercices ant6rieurs 565.159,76 773.046,65
D6penses exercices ant6rieurs 454.453,63 552.628,74
Pr6ldvements en recettes 0 954.690,99
Pr6ldvements en d6penses 0 L.3L2.025,L3
Recettes globales 20.588.L73,95 L3.722.208,95
D6penses globales 2O.474.L24,9L L3.722.208,95
Boni / Mali global 1L4.049,04 0
Art.2.
De transmettre la pr6sente d6lib6ration aux autorit6s de tutelle, au service des Finances et
au Directeur financier.

sanctionnateurs - Aoprobation
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point

Vu la loi du 24 juin 2OL3 relative aux sanctions administratives communales et ses arr6t6s
d'ex6cution ;
Vu le d6cret du 5 juin 2008 relatif i la recherche, la constatation, la poursuite et la
r6pression des infractions et les mesures de r6paration en matidre d'environnement ;
Vu le d6cret du 6 f6vrier 2OL4 relatif i la voirie communale ;
Vu l'Ordonnance de Police Administrative G6n6rale adapt6e au regard des nouvelles
dispositions d6cr6tales en matidre de sanctions administratives communales et adopt6 par
le Conseil communal en date du 27 janvier 2022 ;
Consid6rant qu'en vertu des dispositions de l'article 21 $ 1er de la loi du 24 juin 2013, les
infractions qui peuvent uniquement faire l'objet de sanctions administratives peuvent 6tre
sanctionn6es par les fonctionnaires provinciaux d6sign6s i cette fin par le Conseil provincial
i
Attendu que la Province de Lidge, dans le cadre de sa mission d'aide aux pouvoirs locaux et
de supracommunalit6, met ir la disposition des communes qui en font la demande, un
Fonctionnaire sanctionnateur provincial ;
Consid6rant que ce Fonctionnaire sanctionnateur provincial, disposant de la formation
requise en vertu de I'arr6t6 royal du 21 d6cembre2OL3, pr6sente une expertise plus
grande dans ce domaine ;
Vu la d6lib6ration du Conseil communal du 15 septembre 2016, par laquelle il d6cide de
solliciter le Conseil provincial en vue de la d6l6gation d'un Fonctionnaire sanctionnateur
provincial charg6 d'infliger les amendes administratives dans le cadre de la loi du 24 juin

14. D6signation de trois nouveaux Fonctionnaires



t6/26

2013 et des infraction mixtes cr66es par le Code Wallon de l'environnement et le d6cret du
6 f6vrier 20L4 relatif i la voirie communale. ;
Vu la r6solution du Conseil provincial du 29 septembre 2016, par laquelle il approuve la
mise d disposition de la commune de Malmedy d'un Fonctionnaire sanctionnateur provincial
tel que susmentionn6 ;
Attendu le d6part pour d'autres fonctions de M. Colin BERTRAND et Mme
Jennypher VERVIER, pr6c6demment d6sign6es par le Conseil communal en tant que
Fonctionnaires sanctionnateurs pour la Commune de Malmedy;
Vu les r6solutions du Conseil provincial du 19 mai 2022, d6signant d'une part M. Giuseppe
SCIORTINO en qualit6 de Fonctionnaire sanctionnateuq relativement ir la loi SAC (y
compris "arr6t et stationnement") et d'autre part Mmes Catherine HODY et C6line THYS en
qualit6 de FonctionnaireS sanctionnatrices relativement i la loi SAC (y compris "arr6t
et stationnement"), aux infractions environnementales et ir la voirie communale ;
Vu que I'article ler, $6 de I'Arr6t6 royal du 21 d6cembre 2103 dispose qu'en ce qui
concerne la loi SAC, "le Fonctionnaire sanctionnateur ne peut €tre d6sign6 par le Conseil
communal qu'aprds avis du Procureur du Roi comp6tent" ;
Attendu I'avis favorable du Procureur du Roi du 3 mars 2022 relatif d la d6signation de M.
Giuseppe SCIORTINO et Mmes Catherine HODY et C6line THYS en qualit6 de
Fonctionnaire sanctionnateur, avis sollicit6 et obtenu par la Province de Lidge i I'attention
de ses communes partenaires ;
Attendu qu'en annexe se trouvent les deux courriers de la Province de Lidge du 30 mai
2022 relatif i ces trois nouvelles d6signations, les r6solutions du Conseil provincial du 19
mai 2022 d6signant M. Giuseppe SCIORTINO et Mmes Catherine HODY et C6line
THYS comme Fonctionnaires sanctionnateurs provinciaux et les proposant d le d6signation
par les Conseils communaux des communes partenaires ainsi que le courriel du 3 mars
2022 du Parquet du Procureur du Roi attestant de I'avis favorable du Procureur de division,
M. Damien LEBOUTTE, quant i ces d6signations;
Sur proposition du Colldge communal ;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, d'une part d'abroger les d6signations en
qualit6 de Fonctionnaire sanctionnateur pour la Commune de Malmedy de M. Colin
BERTRAND et Mme Jennypher VERVIER et, d'autre part, dans la foul6e, en vue de
leur remplacement, sur proposition du Conseil provincial et ir la suite de l'avis favorable du
Procureurdu Roi du 3 mars 2022 de d6signerde M. Giuseppe SCIORTINO en qualit6 de
Fonctionnaire sanctionnateur, relativement ir la loi SAC (y compris "arr6t et stationnement")
et Mmes Catherine HODY et C6line THYS en tant que Fonctionnaires sanctionnatrices
relativement ir la loi SAC (y compris "arr6t et stationnement"), aux infractions
environnementales et ir la voirie communale, pour la Commune de Malmedy.

15. D6roqation d I'heure de fermeture des d6bits de boissons en
semaine durant les mois de juillet et ao0t 2O22 - Approbation
de I'arr6t6 du Bourqmestre par le Conseil communal

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Vu la Nouvelle Loi communale ;
Vu le Code de la D6mocratie locale et de la D6centralisation ;
Vu I'article 143 de I'Ordonnance de Police Administrative G6n6rale de la Ville de Malmedy,
organisant les heures de fermeture des d6bits de boissons ;
Attendu les dispositions prises en la matidre, sur proposition du Colldge de Police, en
2010 et r6it6r6es chaque ann6e depuis lors, exception faite en 2020 et2O2L, pour cause
de crise sanitaire ;
Consid6rant la fr6quentation accrue des 6tablissements "Horeca" durant la p6riode estivale
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ainsi que les demandes 6manant des gestionnaires de ce type d'6tablissements ;
Attendu I'avis favorable de la Police (Inspecteur principal Vincent DALLEUR, Chef de la
Maison de Police de Malmedy) : pas d'objection, vu le bon d6roulement des choses les
ann6es oir cette disposition a 6t6 d'application;
Attendu la d6cision du Colldge du t4/O6/2022 de soumettre ir I'approbation du Conseil
communal I'arr6t6 du Bourgmestre autorisant une d6rogation d I'heure de fermeture des
d6bits de boissons en semaine durant les mois de juillet et ao0t 2022,libel16 comme suit :

Article 7 :

Du vendredi ler juillet au mercredi 31 ao}t 2022, il sera d6rogd d l'heure de fermeture des
d6bits de boissons en semaine tel que pr6vu d I'article 143 de l'Ordonnance de Police
Administrative G1ndrale de la Ville de Malmedy en vigueur. Durant cette pdriode, l'heure de
fermeture des ddbits de boissons en semaine sera port6e it 2:00 heures au lieu de 1:00
heure.
Article 2 :

Le pr4sent arr€td sera portd d la connaissance du public par voie d'affichage.

Le Conseil communal, approuve i I'unanimit6 des membres pr6sents, la d6rogation ir
l'heure de fermeture pour les mois de juillet et aoOt 2022.

15. Eneroie - raDoort d'ava cement 2O2L - Aoorobation
L 6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.

Vu la loi du 29 juillet 1991 relative i la motivation formelle des actes administratifs ;

Vu la loi du 12 novembre L997 relative A la publicit6 de l'administration ;

Vu lArr6t6 du Gouvernement Wallon du 22 avril 2004 fixant le code de la D6mocratie
Locale et de la D6centralisation ;

Attendu que la Commune de Malmedy, en partenariat avec la Communes de Stavelot, a

sign6 la charte de la << Commune Energ-Ethique > ;

Attendu l'extension du programme << Communes Energ-Ethiques > initi6 par les Ministres
Andr6 ANTOINE et Jean-Claude MARCOURT, adopt6 par le Gouvernement wallon le 18
octobre 2007 ainsi que les budgets y aff6rents ;

Attendu I'article 5 g 3 de lArr6t6 Minist6riel du ll juillet 2018 visant i octroyer les subsides
de fonctionnement aux communes 6nerg-6thiques, celui-ci stipulant qu'un rapport final de
l'6volution du programme - situation au 31 d6cembre 202L - doit €tre pr6sent6 au Conseil
communal ;

Consid6rant que l'envoi de ce rapport compl6t6 est obligatoire en vertu de lArr6t6
Minist6riel d'octroi des subsides aux communes 6nerg'6thiques ;
Consid6rant que le D6partement de I'Energie et du B6timent durable de la DGO4 du SPW,
qui est le pouvoir subsidiant, insiste sur le respect de de la proc6dure pr6vue dans l'arr6t6
de subventionnement ainsi que sur la compl6tude du rapport :

. envoi du raoport et de la d6lib6ration du Conseil communal d la DGO4 et d
I'UVCW. Les documents peuvent 6tre envoy6s sous format 6lectronique
(MarieEve.Dorn@spw.wallonie.be et Marianne.Duquesne@uvcw.be ou sous format
papier :

. Service Public de Wallonie
DGO4 - D6partement de l'Energie et du B6timent durable
Madame Marie-Eve Dorn
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Rue Brigades d'Irlande, 1

5100 Jambes
" Union des Villes et Communes de Wallonie

Madame Marianne Duquesne
Rue de l'Etoile, 14
5000 Namur

La d6claration de cr6ance est d envoyer au terme d'une ann6e 6coul6e, avec le
rapport annuel.

Attendu le moddle obligatoire de rapport fourni par l'Union des Villes et des Communes de
Wallonie ;
Attendu le rapport compl6t6 par le conseiller 6nergie pour la commune de Malmedy (voir
annexe 1);

Le Conseil communal approuve, i I'unanimit6 des membres pr6sents, le rapport
d'avancem ent 202L

17. Candidature communale d I'appel d projet POLLEC 2O2O -
Ratification de la d6cision du Colldqe communal

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.

Attendu que pour rappel, la Convention des Maires est une initiative europ6enne qui
rassemble les collectivit6s locales dans la lutte contre les changements climatiques et la
promotion de l'6nergie durable. Elle fonctionne sur base de l'engagement volontaire des
communes i atteindre et d6passer les objectifs EU de r6ductions d'6missions de CO2 (-
4oo/o d I'horizon 2030) i travers les mesures d'efficacit6 6nerg6tique et de d6veloppement
d'6nergie renouvelable et la planification des mesures d'adaptation aux cons6quences des
changements climatiques.
Attendu qu'en automne 2O2O, d I'initiative du Ministre de l'Energie et du Climat, Philippe
Henry, le Gouvernement de Wallonie langait un appel ir candidature i destination des villes
et des communes, afin de les soutenir dans l'6laboration, la mise en euvre et le suivi des
Plans dActions pour l'Energie durable et le Climat (PAEDC).
Attendu que I'appel lanc6 couvrait deux volets :

- VOLET RH : Engagement un(e) coordinateur(trice) en vue de piloter la r6alisation,
I'actualisation du Plan d'Action en faveur de I'Energie et Du Climat (PAEDC) dans le cadre
de leur engagement dans la Convention des Maires.
- VOLET Investissement : R6alisation d'un investissement permettant de diminuer les
6missions de CO2 de la commune,

Attendu que cet appel 6tait subsidi6 e 75o/o,la part communale s'6ldvant d 25olo des
montants et ce pour les 2 volets (RH & investissement).

Attendu que le collige communal a d6cid6 de d6poser une candidature pour les
deux volets, ressources humainesetinvestissement, lors de la s6ance du
05lLLl2O. Pour le volet RH, une collaboration avec la commune de Stavelot a 6t6 act6e
pour engager un coordinateur POLLEC i mi-temps sur chaque commune.

Attendu que la candidature a 6t6 retenue, la Ville de Malmedy ayant dds lors regu un
subside de 108.600€ pour les 2 volets (RH & investissement)
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Consid6rant qu'i post6riori, dans le cadre des rapports interm6diaires POLLEC, il nous est
demand6 de joindre la d6lib6ration du conseil pour la candidature e POLLEC2O sur le
guichet des pouvoirs locaux.

Afin de pouvoir fournir la pidce justificative demand6e par la R6gion wallonne en vue de
justifier le subside, le Conseil Communal valide, i I'unanimit6 des membres pr6sents, la

candidature de la commune i I'appel POLLEC 2O2O et ratifie la d6cision du Colldge
communal du 05 novembre 2020.

18. March6 2O22-166 - March6 conioint - Audit, mise en
conformit6 et externalisation de la fonction de DPO (D6l6qu6
i la Protection des Donn6es) - Aoprobation des conditions et
du mode de passation - Modifications

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Vu les modifications de la Cellule March6s publics de la Ville de Malmedy r6alis6es en
cons6quence. Celles-ci sont reprises en couleur dans le cahier des charges.
Vu les pr6cisions apport6es i la Commune de Waimes par la Cellule March6s publics le 24
mai 2O22 ;
DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
lero: D'approuver le cahier des charges No 2022-166 < March6 2O22-L66 - March6
conjoint - Audit, mise en conformit6 et externalisation de la fonction de DPO > 6tablis par
la Cellule March6s publics en collaboration avec le Directeur g6n6ral de la Ville de Malmedy
et la convention adapt6s selon les remaroues, Celles-ci sont reprises en couleur dans le
cahier des charges et la convention.
2: De demander aux pouvoirs adjudicateurs non pilotes, via leurs Conseils communaux,

Conseils d'administrations, ou toute autre organe repr6sentatif comp6tent en la matidre :

. d'adopter la convention de march6 conjoint

. de d6signer la Ville de Malmedy qui agira pour leur compte.
En I'absence de nouvelles remarques, le march6 sera lanc6 par la Cellule March6s
publics de la Ville de Malmedy conform6ment i la d6cision du Conseil communal
du 23 juin 2O22. Dans le cas contraire, le dossier devra d nouveau €tre approuv6
par I'ensemble des Conseils communaux.
3 : De transmettre la copie de la pr6sente d6lib6ration aux pouvoirs adjudicateurs non
pilotes.

19. Correspondance et communications
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN donne connaissance des courriers envoy6s au
Conseil communal :

-) Un citoyen malm6dien a 6crit 6 courriers adress6s au Conseil communal.
-) Un couple de malm6diens remercie la Ville de Malmedy pour le cadeau offert d I'occasion
de leurs noces de diamant.

Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE signale qu'il faudrait augmenter la capacit6 du
r6servoir d'eau situ6 i proximit6 du monument aux morts de Xhoffraix,
L'6chevine Catherine SCHROEDER r6pond qu'elle ira voir sur place avec le Service
Technique communal, pour voir si c'est possible.

La Conseilldre communale Donatienne SOLHEID demande de pr6voir un marquage au sol
pour les bus scolaires i proximit6 de l'6cole de Xhoffraix, car les parents se garent
n'importe oir et obligent le bus scolaire i charger ou d6charger des enfants, en plein milieu
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du carrefour.
Le Conseiller communal Claude BRUHL pense qu'il faudrait des places de parking i dur6e
limit6e de 15 minutes. Il faut aussi faire attention au Home tout proche, oir il faut aussi
laisser de la place pour se parquer.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que la sensibilisation des parents i ne
pas se garer au plus prds de l'6cole, est un travail continuel i refaire p6riodiquement, Des
campagnes d'information i ce sujet sont faites lors des rentr6es scolaires,
L'6chevine Catherine SCHROEDER r6pond qu'elle a d6ji 6t6 interpell6e i ce sujet par
I'ancienne direction de l'6cole, Elle ira voir sur place avec le Service Technique communal
pour r6aliser un marquage au sol pour le parking du bus scolaire,

Le Conseiller communal Henri BERTRAND signale avoir appris, via la presse, la visite de la
Ministre DESIR i l'6cole des Grands Pr6s, I'inauguration des sanitaires de la salle de Ch6des
et I'inauguration de la salle Dany Sana. Il regrette que les Conseillers communaux n'aient
pas 6t6 invit6s.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que pour les sanitaires de la salle de
Ch6des, I'invitation venait de la Royale Etoile Wallonne, Pour la salle Dany Sana, c'est
I'Acad6mie de musique qui invitait. Pour la Ministre DESIR, celle-ci est venue i Malmedy
dans le cadre d'une projection au cin6ma d'un film sur le harcdlement. Et tant qu'elle 6tait
ir Malmedy, son cabinet a propos6 de rencontrer les directeurs d'6coles et on lui a propos6
de visiter le chantier de la nouvelle 6cole des Grands Pr6s. Il ne s'agissait pas d'une visite
officielle de la Ministre au P.O. de Malmedy. Par contre, ce serait int6ressant d'organiser une
visite du chantier de l'6cole des Grands Pr6s avec les membres de la commission
communale "Enseignement" et les conseillers communaux int6ress6s.

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale d I'agenda, qu'au 21 juillet, il y aura
un programme habituel, Le rendez-vous est fix6 e 11h20 devant I'H6tel de Ville. Nous
accueillerons une d6l6gation de la ville de Cochem.

Le Conseiller communal Jacques REMY-PAQUAY remercie l'6quipe cycliste qui a repr6sent6
la Ville de Malmedy lors des 24 Heures v6los de Beaune. Ils ont termin6 6dme sur 33 et ont
mis une trds belle ambiance, Il remercie aussi les autorit6s de Beaune pour I'accueil
r6serv6 i la d6l6gation malm6dienne,

Le Conseiller communal Ren6 DOSQUET signale que la Ville de Cochem invitera la Ville de
Malmedy lors de leur f6te du chdteau les 05, 06 et 07 ao0t 2022.

Le Conseiller communal And16 BLAISE signale que la RCA-MSC a 6t6 cr66e il y a plusieurs
ann6es pour s'organiser en vue de r6cup6rer plusieurs centaines de milliers d'euros gr6ce i
des artifices sp6cifiques au RCA, Plusieurs membres du personnel communal ont 6t6
transf6r6s vers la RCA, La RCA regoit un subside li6 au prix, La majorit6 a annonc6, il y a
quelques mois, que le Hall des Sports avait 6t6 reconnu "Centre Sportif Local Int6g16", ce
qui permettra de recevoir des milliers d'euros correspondant au salaire de 1,5 ETP. Cela
devrait faire en sorte que la RCA devrait 6tre saine et b6n6ficiaire. Le prix de la location des
plateaux du hall des sports a toujours 6t6 symbolique (6,00 €), en comparaison au coOt
r6el de fonctionnement qui d6passe alldgrement les 60,00 €. Dans les entit6s proches, les
locations sont moins chdres ou i prix 6quivalent i Malmedy. La RCA a pour but de g6rer les
grands travaux en vue de r6cup6rer la TVA et non de s'immiscer dans la gestion de la
politique sportive locale. Il n'y a donc aucune raison, si ce n'est politique, d'augmenter la
location des plateaux du Hall des Sports. Dans ces temps difficiles, la communaut6 sportive
n'a pas besoin d'une augmentation de prix de 33 o/o.

L'6chevin Mathieu BRONLET r6pond que la dernidre adaptation tarifaire date de 2Ot4, et les
prix n'ont pas augment6 depuis lors, Il y a eu de nombreux investissements r6alis6s pour
garder une infrastructure sportive de qualit6, notamment les travaux de la toiture,
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I'am6nagement de l'ancienne caf6t6ria, la r6novation de la salle de boxe. Nous avons aussi
comme projet de r6nover le plancher du hall et de faire des 6conomies d'6nergie. Le but de
ces travaux est de permettre aux clubs sportifs de s'entrainer dans de meilleures
conditions. On pense aussi aux associations et clubs sportifs. En 202L, on a augment6 le
budget de soutien aux clubs sportifs en passant de 25.000 e 30.000 €. On propose aux
clubs certaines activit6s qui leur permettent d'avoir des rentr6es financidres en plus
(patinoire, parking Fl, ..,).On a aussi propos6 aux clubs qu'ils puissent placer des
panneaux avec leur sponsor. Cette ann6e, on passe de 6 i 8,00 €, mais le but est de
garder des infrastructures de qualit6 et de permettre aux clubs de pouvoir s'entraTner dans
les meilleures conditions possibles.
Le Conseiller communal Andr6 BLAISE est 6tonn6 que c'est l'6chevin des sports qui r6pond
car il pensait que I'id6e venait de la RCA. C'est vrai que les investissements repr6sentent
des dizaines de milliers d'euros, mais I'impact de cette augmentation de 33 o/o qui p6nalise
les clubs sportifs, repr6sente un impact trds minime dans les finances de la RCA. Si on veut
adapter les prix, en p6riode de crise oD les clubs ont besoin de soutien, on devrait plut6t
diminuer les prix. Le Hall des Sports est un service rendu ir la population comme la

bibliothdque, le Malmundarium, I'Acad6mie, la Fraternit6,... et tous ces services n'ont pas
augment6 leur tarif vis-i-vis du citoyen.
L'6chevin Andr6 Hubert DENIS signale que le Conseil communal a d6cid6 de passer la
gestion du Hall des Sports ir la RCA-MSC. La RCA a des obligations vis-i-vis du Ministdre
des Finances. Une d6cision de rulling, en 20L7, nous impose une certaine logique de
gestion qui nous impose de ne pas avoir un trop grand 6cart entre les recettes et les
d6penses. Le co0t v6rit6 est bien au-deli des 55 ou 60 € par plateau, et si on ne pr6sente
pas au Ministdre des Finances un minimum de logique financidre, on peut avoir des
contr6les fiscaux assez risqu6s.
La Conseilldre communale Marie-Eve HOFFMANN rappelle ce qui a fait naitre, dans le chef
de la RCA, cette adaptation des tarifs. Ceci a 6t6 fait en concertation entre la RCA et la
politique sportive. Le prix est symbolique. 6,00 € en 2014 et 8,00 € en 2O22, on est dans le

mOme ordre d'id6e du symbolique. Le but n'6tait pas tant d'augmenter le tarif, mais de
maintenir la diff6rence de co0t entre le co0t r6el et ce que I'on refacture aux clubs. En
effet, les co0ts de l'6nergie et de I'indexation du personnel ont fortement augment6. De
plus, il y a une volont6 de privil6gier les sportifs malm6diens avec un prix plus int6ressant
par rapport aux non malm6diens, Enfin, il y a un souhait de transparence par rapport ir
une grille tarifaire plus claire.
Le Conseiller communal Andr6 BLAISE doute que l'augmentation du tarif soit li6e ir des
raisons fiscales. Si on augmente cette ann6e e 8,00 €, qui dit que I'ann6e prochaine on ne
passera pas A 10,00, puis 15,00, puis 20,00 €,.. Il avait pr6venu qu'en cr6ant cette RCA,
on allait d terme, augmenter les prix demand6s aux clubs sportifs. Pour les charges de
personnel, ce n'est pas le monde sportif qui a demand6 le transfert de ce personnel de la
commune vers la RCA. La location des clubs ext6rieurs est marginale par rapport aux clubs
malm6diens. La majorit6 lance un signe n6gatif vis-i-vis des clubs sportifs malm6diens.
L'6chevin Mathieu BRONLET r6pond que le sport reste une priorit6 pour la majorit6 et on
veut d6velopper le sport ir Malmedy. On remercie les clubs sportifs de Malmedy d'avoir un
tel palmards pour une ville de 13,000 habitants, On continuera i soutenir le sport et i tout
faire pour d6velopper nos infrastructures sportives.

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale que le prochain Conseil communal se
d6roulera le mercredi 24 aoTtZO22. Il l6ve la s6ance e 23h20 et donne la possibilit6 aux
citoyens qui assistent au Conseil communal de poser des questions sur les points port6s A

I'ordre du jour du pr6sent Conseil communal,


